

BAB VI

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan pada hasil penelitian dan pembahasan yang telah diuraikan sebelumnya, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Dalam prosesnya, pasar Tangguh Selowarih mampu berjalan dengan baik.

Namun, tidak menutup kemungkinan masih ada beberapa faktor yang menjadi penghambat perkembangan pasar seperti: kurangnya SDM yang memadai, belum adanya pelayanan pinjaman modal dari pihak pasar untuk memudahkan perkembangan pedagang pasar untuk memasok dagang mereka dalam penyediaan stok barang yang lebih banyak untuk memenuhi permintaan pelanggan yang meningkat di masa pandemi ini, selain ini maraknya persaingan pasar modern, perkembangan teknologi yang sangat cepat, perubahan budaya dan kurangnya komitmen yang kuat.

Namun dari faktor ini adapun beberapa faktor yang mendukung perkembangan pasar sehingga bisa berjalan dengan baik sampai saat ini, seperti : adanya esesuaian visi dan misi, memiliki koordinasi yang baik, persaingan harga didalamnya sehat tanpa menjatuhkan sesama pedagang, komunikasi yang dijalin menjunjung tinggi kekeluargaan, semangat pedagang yang tinggi untuk pengembangan pasar, selain itu perkembangan penduduk.

Dari faktor pendukung ini pasar Selowarih bisa memperoleh solusi dari masalah yang timbul dan menjadi evaluasi dalam pengembangan pasar.

2. Dari hasil implementasi program pasar Tangguh dalam menjaga kelangsungan usaha pedagang di pasar tangguh Selowarih di masa Pandemi

Covid-19, menunjukkan hasil penerapan yang baik dengan memfokuskan penjualan pada media online, melakukan protokol kesehatan yang ketat, dan mau berinovasi dengan baik. Hal ini sangat membantu pedagang pasar untuk bertahan dan bahkan membantu perkembangan ditengah tantangan ekonomi yang semakin pelik akibat pandemi Covid-19 yang datang secara tiba-tiba ini. Dengan bantuan dan campur tangan dari pemerintah dan pihak lainnya, dengan memberikan pembekalan dan sosialisai untuk emantauan perkembangan pasar menjadikan pedagang pasar bisa lebih siap menghadapi tantangan yang mungkin akan datang dimasa mendatang. Dari implementasi program pasar tangguh ini bisa menciptakan kelangsungan usaha yang berkelanjutan di Pasar Tangguh Selowarih ini.

B. Saran

1. Pemerintah Kota Kediri harus terus memaksimalkan perhatiannya terhadap sarana dan prasarana di Pasar Tangguh Selowarih Kota Kediri dengan memperhatikan masukan, mendengarkan keluhan kesah dari pedagng pasar. Dengan perhatian yang diberikan maka akan mudah dalam melakukan perkembangan pasar dan kelangsungan usaha pedagang bisa terus berjalan.
2. Setelah pandemi usai, sebaiknya pemerintah dan para pedagang selalu bekerjasama untuk meningkatkan dan mengembangkan strategi pengelolaan dan pengawasan di Pasar Tangguh Selowarih atau pasar tradisional dalam upaya untuk mengembangkan daya saing pasar tradisional.
3. Bagi penulis selanjutnya, diharapkan melakukan pengembangan model penelitian dengan menggunakan variabel-variabel lain diluar dari variabel dalam penelitian ini, agar kelak hasilnya akan lebih baik dan sempurna lagi.